

Judicial | 11 Jun 2008 - 10:05 pm

Ex paramilitares lo relacionan como ficha de las Auc en el departamento de Arauca

Ordenan captura de Julio Acosta

Por: Redacción Judicial

El 20 de mayo la Fiscalía ordenó la detención del ex gobernador por sus presuntos vínculos con 'Pablo Arauca'. Ex 'paras' le dijeron a la justicia que Acosta mandó a asesinar al ex registrador Alejandro Plazas.



Foto: / Herminio Ruiz- El Espectador

El ex gobernador de Arauca Julio Acosta Bernal enfrenta un delicado proceso penal en la Fiscalía General de la Nación y tiene orden de captura.

Pormenorizadas declaraciones de ex miembros del Bloque Vencedores de Arauca, la detallada confesión de múltiples asesinatos de uno de los ex comandantes de dicho frente, la relación de cómo y por qué favorecieron los paramilitares a dirigentes de la zona, precisos informes de investigadores de la Fiscalía que evidenciaron la influencia de uno de los Mellizos, Miguel Ángel Mejía Múnera, como el mandamás de la política regional, y la entrega de \$400 millones a su campaña, tienen en una verdadera sin salida la suerte jurídica del controvertido ex gobernador de Arauca Julio Acosta Bernal.

De hecho, el pasado 20 de mayo el fiscal de la Unidad de Derechos Humanos, Édgar Carvajal Paipa, vinculó al ex gobernador Acosta Bernal al proceso que adelanta el ente acusador por el homicidio del ex registrador de Arauca Juan Alejandro Plazas Lemónaco, perpetrado por grupos de autodefensa el 10 de julio de 2003. Según la Fiscalía, hay serios indicios y pruebas testimoniales que relacionan a Acosta Bernal con este asesinato. Por esa razón ordenó su captura inmediata —que hasta hoy no ha podido hacerse efectiva— por los delitos de homicidio agravado y concierto para delinquir agravado.

El caso no tuvo mayores avances durante cuatro años. El 10 de septiembre de 2007 el fiscal Mario Igúarán ordenó el traslado del proceso y entonces se empezaron a conocer las confesiones. El 20 de noviembre de 2007 el detenido ex paramilitar Ferney Alvarado Pulgarín, alias Cúcuta, le contó a la justicia que ingresó al Bloque Vencedores de Arauca en 2002 y que fue testigo de varias reuniones, a las que asistió Julio Acosta, en las que se planeó el apoyo de las Auc a su campaña política, porque, según el candidato, no había podido hacer política en la región por culpa de la guerrilla.

En dichos encuentros, Acosta les pidió a los 'paras' —continuó el testigo— que tenían que ejecutar a varias personas que entonces le eran incómodos en su campaña. En total, sostuvo, fueron asesinadas ocho, por orden de Acosta, entre quienes se encontraban el registrador Plazas Lemónaco "y un señor de apellido Navarro", quien, según Acosta, era miliciano del Eln. Alias Cúcuta también le relató al fiscal que Acosta le ofreció \$300 millones por asesinar al representante a la Cámara Adalberto Jaimes, pero que, pese a que le "hizo tres viajes", no fue posible asesinarlo porque cayó en poder de las autoridades.

En relación con el homicidio del registrador Plazas, Cúcuta aseguró que el entonces candidato Julio Acosta necesitaba deshacerse de él porque mientras estuviera en la Registraduría, él no iba a ganar las elecciones sino "la guerrilla". Y manifestó que 20 días antes del asesinato de Plazas, Acosta lo empezó a llamar casi todos los días para ver cómo "iba la vuelta". "El comandante Mario me preguntó que si me iba a quedar grande el encargo", y por esa razón resolvió asesinarlo él mismo. Acosta y el ganadero Marcos Ataya —muerto en 2005— estaban tan contentos que le dieron "un carinito" de \$10 millones.